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Комиссии по правам человека и ее Президиума
Латвия остается решительно приверженной
укреплению механизмов Организации
Объединенных Наций в области прав человека. В
частности, следует укрепить роль Управления
Верховного комиссара Организации Объединенных
Наций по правам человека и его программ, включая
развитие национальных потенциалов для
содействия и защиты прав человека.

Латвия остается приверженной учреждению
Международного уголовного суд. Мы приветствуем
усилия ее Подготовительной комиссии в
рассмотрении задачи своевременного завершения
текстов правил процедуры и предъявления
доказательств и элементов состава преступлений.
Те, кто совершают преступления против
человечности, не должны оставаться
безнаказанными.

50 лет иностранной оккупации оставили нам
тяжелое социальное, экономическое и
психологическое бремя. Со времени своего
возвращения к независимости в 1991 года Латвия
прилагает все усилия для преодоления этого
наследия. Чтобы добиться успеха в новом
тысячелетии, нам нужны консолидированные
усилия всего нашего народа, независимо от рода
деятельности, этнического происхождения или
места проживания.

Именно поэтому правительство Латвии
разработало свою программу социальной
интеграции. Эта программа носит
экспериментальный характер и во многих
отношениях уникальна. Программа интеграции �
это наше видение того, как общество может
функционировать наиболее эффективным образом в
условиях демократии и уважения прав человека.

Эта программа дополняет интеграционные
меры, которые осуществляются в сфере
образования благодаря помощи, предоставляемой
Программой развития Организации Объединенных
Наций. Программа нацелена на привлечение более
широкого участия общественности и стирание
граней между различными регионами Латвии. Она
свидетельствует о готовности Латвии к поиску
новых путей повышения уровня жизни и
улучшению социального климата.

В последнее десятилетие в условиях свободы
растет международная роль Латвии. В прошлом

году мы смогли сделать больше для народа Латвии
и международного сообщества. В начале этого года
в результате переговоров по вопросу о вступлении
Латвии в Европейский союз моя страна поднялась
на новый уровень в своих международных
отношениях. В ноябре этого года Латвия приступит
к выполнению обязанностей председательствующей
страны в Совете Европы. Латвия впервые будет
выполнять такие обязанности в панъевропеской
организации.

Латвия решительно намерена принимать более
активное участие в деятельности Организации
Объединенных Наций. Поэтому мы выдвинули
свою кандидатуру на выборы непостоянных членов
Совета Безопасности на период 2006�2007 годов. Я
думаю, что Латвия готова принять на себя эту
высокую ответственность.

Сегодня мне предоставлена честь поделиться
видением Латвии на начальном этапе пятьдесят
пятой сессии Генеральной Ассамблеи. Я желаю
всем нам полезной и плодотворной сессии.

Председатель (говорит по-английски): Я
предоставляю слово министру иностранных дел
Сенегала Его Превосходительству г-ну Тидиане
Гадио.

Г-н Гадио (Сенегал) (говорит по�
французски): Г-н Председатель, Генеральная
Ассамблеи единогласно избрала Вас на этот
высокий пост по руководству нашими прениями.
Это дань уважения как лично Вам с учетом Ваших
качеств дипломата и государственного деятеля, так
и Вашей стране Финляндии, которая играет
исключительно важную роль в решении серьезных
проблем современного мира. От имени Сенегала я с
большим удовлетворением передаю Вам наши
поздравления и выражаю надежду на успех этой
сессии.

Вашим предшественником на этом посту был
министр иностранных дел братской нам Республики
Намибии Его Превосходительство Тео-Бен Гурираб,
который выполнял обязанности Председателя от
имени нашего континента Африки. Он успешно
руководил нашими прениями в период своего
нахождения на этом посту, который был наполнен
важными событиями в жизни нашей Организации.

В то же время я хотел бы выразить
признательность Генеральному секретарю нашей
Организации г-ну Кофи Аннану, который



10

A/55/PV.11

полностью отдает все свои силы служению нашей
Организации в мире, который становится все более
сложным. Хотелось бы выразить ему вполне
заслуженную благодарность за успех Саммита
тысячелетия, который продемонстрировал миру, что
г-н Кофи Аннан достигает своей цели � цели
восстановления достоинства и авторитета
Организации в качестве незаменимого форума для
согласования мнений и достижения консенсуса, а
также миротворца и борца за всеобщий прогресс.

И наконец, я хотел бы приветствовать
делегацию Тувалу, которое стало 189-м
государством � членом нашей Организации.

В анналы истории войдет тот факт, что на
проходивший в рамках Ассамблеи тысячелетия
Саммит тысячелетия в этом великом зале собрались
выдающиеся главы государств и правительств,
чтобы проанализировать роль, которую призвана
сыграть наша Организация в ХХI веке. Эти
выдающиеся личности наделили нас новым
видением, в том что касается принятия серьезных
вызовов глобализации посредством поощрения
нового международного порядка.

Первая половина 2000 года была достаточно
напряженной для Организации Объединенных
Наций и международного сообщества, поскольку в
одном только июне состоялись две важные
специальные сессии Генеральной Ассамблеи.
Впечатляющие результаты достигнуты на этих двух
специальных сессиях � по обзору и оценке
прогресса, достигнутого в осуществлении
стратегий проходившей в Пекине четвертой
Всемирной конференции по положению женщин, и
Встречи на высшем уровне в интересах
социального развития, которая проходила в
Копенгагене. Моя делегация выражает надежду на
то, что эти сессии будут содействовать укреплению
статуса и роли женщин в наших странах,
способствуя установлению равенства между
мужчинами и женщинами, искоренению нищеты и
феминизации нищеты, производительной занятости
и социальной интеграции. Если мы не обеспечим
полное уважение к женщине и не признаем ее
особый вклад в прогресс нашего общества, наш мир
будет и далее оставаться однобоким, хотя каждому
ясно, что у него два начала.

Несмотря на эти новые перспективы и их
историческую важность, эта сессия проходит под

знаком серьезной обеспокоенности и даже
отчаяния. Несмотря на продолжение наших усилий,
некоторые конфликты продолжаются и
обостряются. От Сьерра-Леоне до Демократической
Республики Конго, от Анголы до пограничного
конфликта между Эфиопией и Эритреей, от
Бурунди до Сомали, от Косово до Восточного
Тимора мы слышим отзвуки и видим картины и
ужас зон конфликта.

Сенегал хотел бы выразить свою серьезную
обеспокоенность событиями, которые происходят в
отношениях между Гвинеей и Либерией. Наша
страна призывает эти две страны провести
братский, мирный диалог в соответствии с целями и
принципами Устава Организации африканского
единства (ОАЕ). Мы обращаемся с такой же
настоятельной просьбой к политическим лидерам
Кот-д�Ивуара и призываем их пойти на
политический компромисс, что позволит этой
великой стране, Кот-д�Ивуару, который мы столь
горячо любим, жить в условиях мира, стабильности
и единства.

Именно с учетом таких ситуаций и осознавая
тот факт, что Африка платит слишком высокую
цену за все эти конфликты, региональные
организации приняли решительные обязательства
стремиться при содействии международного
сообщества к нахождению политических решений.
Именно это происходит в Сьерра-Леоне, где
благодаря подписанному под эгидой
Экономического сообщества западноафриканских
государств Ломейскому соглашению появилась
надежда на прочное урегулирование. Это же можно
сказать и об Анголе и Демократической Республике
Конго и двух Лусакских соглашениях от 1994 и
1999 годов, соответственно. К сожалению, эти
достойные высокой оценки усилия нередко
наталкиваются на отсутствие приверженности со
стороны повстанческих движений или
вооруженных фракций выполнять те самые
соглашения, которые они подписали.

Тем не менее, несмотря на эту неприглядную
ситуацию, мы не должны терять присутствия духа.
Как говорится в Уставе Организации Объединенных
Наций по вопросам образования, науки и культуры:

«поскольку войны зарождаются в умах людей,
именно в сознании людей должна начинаться
защита мира».
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Мы несем моральное обязательство продолжать
действовать, проявляя решительность и
целеустремленность, вынуждая стороны в этих
конфликтах признать и принять культуру мира,
которая позволит народам пойти по пути прогресса,
сохраняя приверженность всепрощению и
примирению.

Именно в этом контексте моя делегация
выражает признательность членам Группы для
проведения обзора мероприятий Организации
Объединенных Наций по поддержанию мира и
безопасности за недавно представленный доклад.
Содержащийся в нем подробный анализ и
актуальные рекомендации открывают для
Организации Объединенных Наций новые
перспективы с точки зрения ослабления
напряженности и мудрого управления конфликтами.
Сенегал придает важное значение рассмотрению
рекомендаций Группы, с тем чтобы разработать
новую концепцию операций по поддержанию мира.

Как показывает опыт, язык оружия, а также
разжигание конфликтов посредством незаконной
эксплуатации природных ресурсов никогда не
приведет к достижению приемлемых с
человеческой точки зрения решений. Единственным
возможным решением является решение, которое
позволит народам полностью воспользоваться
условиями для мира и экономической и социальной
безопасности.

Именно в этом контексте 12 июля в Ломе на
тридцать шестой сессии Ассамблеи глав государств
и правительств Организации африканского единства
(ОАЕ) был подписан Конституционный акт
Африканского союза, в котором африканские
страны приняли на себя обязательство решительно
добиваться в атмосфере сплоченности изыскания
путей урегулирования многих сложных проблем
континента. Вот почему президент Республики мэтр
Абдулай Вад, убежденный сторонник
панафриканского движения, привел к завершению
процедуру, в результате которой Сенегал стал
второй африканской страной, ратифицировавшей
этот исторический Акт.

Перед сессией в Ломе Африка приняла еще
одно очень важное решение в ходе проходившей в
Алжире встречи на высшем уровне, провозгласив
2000 год годом мира и согласия на континенте.

Установление демократии в Гвинее-Бисау и
усилия по постепенной нормализации жизни ее
граждан и деятельности институтов
предпринимаются в рамках отклика на стремление
к демократии. Не является ли недавно
произошедший в моей стране мирный
политический переход, в результате которого мэтр
Абдулай Вад занял самый высокий пост в системе
исполнительной власти, еще одним
подтверждением того, что наши народы могут
выбирать своих лидеров суверенным и
демократическим путем?

Сейчас я хотел бы остановиться на вопросе о
положении на Ближнем Востоке, где, по мнению
моей страны, произошли в этом году крупные
сдвиги в израильско-арабском конфликте, в центре
которого находится вопрос о Палестине. Вывод с
территории Ливана израильских оккупационных
войск и ведущиеся между палестинцами и
израильтянами в Кэмп-Дэвиде продолжительные и
сложные переговоры вселяют надежду, несмотря на
тот факт, что переговоры не увенчались успехом.
Среди прочего, мы надеемся на создание зоны, в
которой между израильтянами и палестинцами
сформируются прочные отношения так же, как
между Израилем и его арабскими соседями,
основанные на принципе мирного сосуществования
и уважении достоинства и прав народов и
государств этого региона.

Вполне справедливо воздать должное всем
участникам этого позитивного события, в
особенности палестинским и израильским
руководителям, которые благодаря проявленному
ими политическому мужеству и чувству
ответственности перед историей заложили основу
для новых возможностей установления мира на
Ближнем Востоке. Сенегал вновь заявляет о своей
неизменной поддержке президента Ясира Арафата и
своем восхищении его мужеством и политической
проницательностью. Он никогда не отказывался от
мирных предложений, с  которыми выступил в этом
зале в 1974 году. Мы также выражаем
признательность президенту Клинтону. Мы
заявляем о своей поддержке премьер-министра
Израиля г-на Барака, а также других участников
мирного процесса, которым мы воздаем должное за
их решительные усилия в изыскании путей
обеспечения мира и примирения между всеми
народами этого региона. Мы надеемся, что их
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усилия в скором времени увенчаются успехом и
принесут позитивные результаты.

2000 год был отмечен ослаблением
напряженности в отношениях между двумя
Кореями, которое имеет исключительно важное
значение. Это важнейшее политическое событие
будет способствовать упрочению мира и
безопасности на Корейском полуострове и во всем
субрегионе Юго-Восточной Азии. Организация
Объединенных Наций, которая является
универсальным символом чаяний народов на мир и
безопасность, должна внести весомый вклад в
осуществление нынешнего процесса сближения
двух Корей и содействовать его укреплению.

Именно в интересах сближения между
народами и реализации принципа универсальности
моя страна поддерживает просьбу Китайской
Республики на Тайване присоединиться к
сообществу свободных наций в рамках
Организации Объединенных Наций и его
специализированных учреждений и таким образом
принимать участие в упрочении международного
мира и безопасности.

Благодаря завершению в июне этого года
работы над определением того, что
квалифицировать в качестве преступлений, а также
правил процедуры и свидетельских показаний,
Подготовительный комитет для Международного
уголовного суда сделал крупный шаг вперед в
направлении создания этого важного правового
института. Эти успехи в сочетании с ратификацией
Римского статута новыми странами, являются
обнадеживающими признаками отказа
международного сообщества принимать уголовные
преступления в качестве свершившихся фактов,
мириться с несправедливостью и безнаказанностью.
Я вновь заявляю о поддержке Сенегалом этого
процесса, благодаря которому будет создан
пользующийся авторитетом и доверием,
независимый и эффективно действующий
Международный уголовный суд.

Обеспечение и укрепление мира помимо этого
и в первую очередь означает урегулирование
сложнейшей и давней проблемы, связанной с
низким уровнем развития, поскольку мы знаем, что
развитие неразрывно связано с миром. Двадцать лет
назад Комиссия Север-Юг по проблемам развития
решительно заявила о том, что там, где царит голод,

не может быть мира и что те, кто желает избавиться
от войн, должны также избавиться от нищеты.
Однако сегодня, несмотря на это предупреждение, в
мире по-прежнему существует нищета, масштабы
которой расширяются, хотя в нашем распоряжении
имеются средства для борьбы с ней.

Мы смеем надеяться на то, что встреча на
высоком уровне по проблеме финансирования в
области развития, которая состоится в следующем
году, предоставит уникальную возможность для
углубленного изучения причин сокращения объема
официальной помощи в целях развития и изыскания
путей и средств урегулирования этой тревожной
ситуации, которая выдвигает настоятельную
необходимость урегулирования связанного с
задолженностью кризиса, сбалансирования
международной торговли и ликвидации опасности
маргинализации, порожденной процессом
глобализации.

Я хотел бы напомнить о призыве президента
Вада, который был тепло воспринят другими
главами государств и правительств, провести
углубленный анализ проблемы, касающейся
задолженности африканских стран, и всемирную
встречу на высшем уровне по вопросу глобализации
в целях ликвидации несправедливости и
противоречий.

Я хотел бы также вновь заявить о поддержке
Сенегалом рамок сотрудничества, которые
представляют собой соглашения между ЕС и АКТ и
Токийская международная конференция по
развитию Африки (ТМКРА). Мы надеемся на то,
что принятые недавно на состоявшейся в Окинаве
встрече на высшем уровне Группы 8 решения,
также как и выдвинутая Америкой инициатива,
которая получила название Закона об обеспечении
роста и расширения возможностей в Африке, станут
первыми шагами в направлении налаживания новых
отношений партнерства, основанных на
солидарности и взаимовыгодном сотрудничестве.

Развитие неразрывно связано с поощрением и
защитой прав человека, обеспечением правопорядка
и разумного управления, и моя страна проявляет
неизменную и решительную приверженность этим
принципам. Создав отдел по правам человека при
канцелярии президента Республики, глава
государства принял на себя личное обязательство по
защите и поощрению основных прав и свобод
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граждан со стороны администрации и на каждом
уровне общественной жизни. Сенегал будет и
впредь прилагать все усилия в целях укрепления
основ правопорядка, оказания содействия
защитникам прав человека и уважения
обязательств, принятых в результате присоединения
к международно-правовым соглашениям по правам
человека.

Благодаря импульсу, порожденному успехом,
достигнутым в Сенегале в результате мирной
передачи политической власти и мирного перехода,
моя страна готова продолжать отстаивать
представление о спокойной Африке, зрелой Африке,
терпеливой и демократической Африке.

Сегодня, как никогда ранее, наш народ желает
получить ответ, связанный с наличием
политической воли и способностью наших
государств воспользоваться преимуществами
современного международного климата, который,
как представляется, благоприятствует динамике
мира и учету человеческого измерения в сфере
технических новшеств.

В Африке мы часто задумываемся о
страданиях, причиняемых распространением
эпидемии ВИЧ/СПИД, хотя, учитывая, что в
Сенегале доля инфицированных составляет всего
1,6 процента, мы укрепляем надежду на то, что эта
страшная болезнь будет ликвидирована.

Пятьдесят лет назад, когда закончился
всемирный кошмар второй мировой войны,
появился проблеск надежды и уверенность в том,
что мужчины и женщины всего мира сделают все
возможное для того, чтобы не допустить
возникновения новых войн, и приложат совместные
усилия для того, чтобы обеспечить право каждого
человека на свободу, справедливость и прогресс.
Сегодня интеллектуальные и материальные
ресурсы, которыми располагает человечество,
должны, по логике, все более активно направляться
на создание будущего, в котором будут обеспечены
мир, прогресс и всеобщее счастье. Но необходимо
отметить, что для подавляющего большинства
народов и государств международная ситуация не
отвечает их чаяниям на мир и прогресс.

В конечном итоге для создания
общечеловеческого общества, в котором царит мир,
потребуется объединение всех наших усилий в
целях создания основы для более гуманного

развития в условиях большей солидарности и
новых надежд для будущих поколений. Таковы
важность и значение Саммита тысячелетия,
который настоятельно призывает нас внести
коллективный вклад в укрепление нашей
Организации во имя спасения человечества.

По сложившейся в моей стране традиции я
хочу завершить свое выступление словами
несравненного сенегальско-камерунского поэта
любви и надежды Давида Мандесси Диопа, который
сказал:

«Надежда жила в нас, как в цитадели».

Надеюсь, что мечта о более справедливом и
счастливом мире будет жить в каждом из нас как в
неприступной цитадели, чтобы, как сказал
Мандесси Диоп, весна расцвела под нашими
ногами.

Председатель (Финляндия) (говорит по�
английски): Я предоставляю слово министру
иностранных дел Казахстана Его
Превосходительству г-ну Ерлану Идрисову.

Г-н Идрисов (Казахстан) (говорит по�
английски): Нынешние общеполитические дебаты
проходят в не совсем обычной обстановке.
Отзвучали выступления участников Саммита
тысячелетия. Состоялись беспрецедентные
«круглые столы». Прошедшие несколько дней стали
периодом небывалого политического оживления в
Организации Объединенных Наций и в городе, где
находятся Центральные учреждения нашей
Организации.

Но больше всего поражает интеллектуальный
всплеск, взрыв коллективной человеческой мысли,
который был вызван встречей на высшем уровне.
Очевидно, это было предопределено особым
качеством переживаемого момента: сменой не
просто столетий, а тысячелетий. Пытливый
человеческий ум старается заглянуть как можно
дальше вперед и хочет увидеть там все же лучшее
будущее. Таково уж преобладающее свойство
человеческой натуры � смотреть вперед с
оптимизмом.

Но предыдущий опыт предостерегает нас от
чрезмерной эйфории и иллюзий. Мы ощущаем, что
мир еще полон угроз, и наш коллективный порыв �
познать, в чем их суть и их причины и как их
преодолеть сообща.


